

ABSTRAK

Hiban Mutaqin : *Pemberdayaan Masyarakat dalam Memanfaatkan Limbah Serbuk Gergaji Untuk Meningkatkan Kemandirian Ekonomi Keluarga (Studi Deskriptif di Desa Pakuhaji Kecamatan Cisalak Kabupaten Subang)*

Desa Pakuhaji banyak ditemui limbah serbuk gergaji yang dapat di manfaatkan untuk budidaya jamur tiram. masyarakat melihat budidaya jamur tiram ini sebagai potensi untuk meningkatkan kemandirian ekonomi keluarga. Tujuan penelitian ini untuk mengetahui bagaimana pengembangan masyarakat dalam memanfaatkan serbuk gergaji di Desa Pakuhaji Kabupaten Subang, Potensi pemanfaatan serbuk gergaji, dan usaha budidaya jamur tiram, serta bagaimana kemandirian keluarga di Desa Pakuhaji setelah memanfaatkan limbah serbuk gergaji.

Kerangka penelitian pada penelitian ini menggunakan teori pemberdayaan, (Sulistiyani). Pemberdayaan dilakukan untuk menggali potensi yang ada di Desa Pakuhaji, Teori potensi yang digunakan menggunakan teori (Beirut, Madji, Myles Mounre, Hamid, Hafidz). Potensi tersebut akan melahirkan Kemandirian hal itu didasarkan kepada teori (Carl Rogers, Chaplin, Emil Durkheim, Parker, Erickson)

Metode penelitian yang digunakan adalah kualitatif deskriptif dengan metode pengambilan data menggunakan observasi dan wawancara. Analisis yang digunakan menggunakan triangulasi data dengan cara mengkonfirmasi data dilapangan dan teori yang digunakan setelah itu maka lahirlah sebuah kesimpulan.

Kesimpulan dari hasil penelitian pemberdayaan masyarakat dalam memanfaatkan limbah serbuk gergaji untuk meningkatkan kemandirian ekonomi yang pertama adalah pengembangan dengan cara melakukan pemberdayaan.

pemberdayaan yang dilakukan oleh pemerintahan Desa Pakuhaji adalah dengan mengolah limbah serbuk gergaji sebagai media tanam jamur tiram. penelitian ini menemukan bahwa pengolahan limbah serbuk gergaji sebagai media tanam jamur tiram memiliki potensi yang besar jika dilakukan dengan baik. Pengolahan yang baik dilakukan jika memiliki modal, dan kemampuan yang didapatkan melalui pelatihan. Penelitian ini juga menemukan bahwa pengolahan limbah serbuk gergaji yang dilakukan secara baik dapat menghasilkan penghasilan yang cukup untuk kesejahteraan masyarakat Desa Pakuhaji. penghasilan tersebut menghasilkan kemandirian masyarakat dengan berkurangnya jumlah pengangguran dan meningkatnya kesejahteraan ekonomi keluarga. Dengan demikian maka pemberdayaan yang dilakukan oleh Desa Pakuhaji adalah dengan cara pemberdayaan, potensi, dan kemandirian

Kata kunci : pemberdayaan, potensi, kemandirian